



Columnas estatales

19 enero 2024



SE COMENTA

Que ya para nadie será sorpresa el chapulinazo de priistas al Verde, que administra Pepe (nador) Couttolenc. El tema lleva tanto tiempo cantado que no le queda al ex gobernador Eruviel Ávila hacerle al misterio, sin embargo dijo que hoy mismo hará "un anuncio importante".

Lo más rescatable será que expliquen su estrategia para ganar Ecatepec, donde ciertamente domina el ahora Senador con su grupo político, y saber si se pondrá de acuerdo con la causa de la morenista Azucena Cisneros o habrá ahí un choque de grandes magnitudes entre los aliados de la 4T. Y Pepe, como el chinito.

Que hablando de posibilidades municipales, todo indica que se acaba de alfombrar el camino para la morenista Mónica Álvarez Nemer en la capital mexiquense, luego de la telenovelesca captura del exprófugo ex alcalde "Raymundo N". No se ha pronunciado al respecto de su muchacho el PRI estatal (ni el de antes ni el de ahora), aunque sigue siendo un militante de cepa al que llevaron no solo a la presidencia sino a distinguidos lugares en el Congreso y en pasados gabinetes, yahora la Fiscalía lo ha llevado a Almoloya,

Que en este escenario no hay quién gustoso se quiera aventar el paquete de abanderar al PRI en Toluca, sin embargo, el actual alcalde Juan Maccise no suelta el acelerador y sigue en la chamba y en la acción política. Luego de reunirse con 14 de sus antecesores (panistas y morenistas incluidos) para "intercambiar ideas", más tarde estuvo con los Secretarios estatales de Movilidad. Daniel Sibaja, y de Desarrollo Urbano e Infraestructura, Carlos Maza, para la revisión de proyectos que impulsarán un cambio significativo en la movilidad de la ciudad. Buen trabajo coordinado entre los gobiernos.

Que volviendo al tema de los partidos, ayer para ellos fue un día de alegría, pues se le dio luz verde a los dineros -algo así como mil 208 milloncitos de pesos- que podrán gastar este año, que no por ser electoral les minará la cartera, pues para aquello de las campañas incluye un monto específico que, ya se sabe, los candidatos o candidatas tendrán que andarles mendigando y luego terminarán sacando de sus propios bolsillos ¿o serán ya otros tiempos? Ya se verá.

CAPITAL



MEJOR IR SOLOS

Comentan que la posibilidad de una coalición entre el PAN, PRI y PRD para los comicios del 2 de junio en lo local, (presidencias municipales, regidurías y diputados locales), es una mera utopía, pues desde adentro de este trío se han encargado de dinamitar esa posibilidad. De ahí la decisión del Sol Azteca por ir solos en la entidad mexiquense. No faltan quienes, incluso, hablan de un pacto para pintar de guinda el corredor azul. ¿Será?

LISTOS RECORRIDOS

Aseguran que si bien, los recorridos para determinar la ubicación de las más de 20 mil 700 casillas electorales concluirán en febrero, el Instituto Nacional Electoral (INE), estima instalar casillas en 3 mil 800 escuelas. De manera adicional, suman 69 los convenios signados con Ayuntamientos para prestar, sobre todo, oficinas públicas también para ubicación de casillas.

NUEVA FERIA

Dicen que con el fin de mantener vivas **tradiciones**, autoridades de Tepotzotlán llevarán a cabo la Primera Feria del **Tamal** del 2 al 5 de febrero, esto en el marco del Día de la Candelaria. Se hará en tres **sedes**, entre ellas la cabecera municipal, para que **turistas** y habitantes puedan deleitarse de este emblemático **platillo** mexicano.

MUCHO CUIDADO

Cuentan que los amantes de lo ajeno no desperdician oportunidades para cometer todo tipo de robos y fechorías, por ello, autoridades de Protección Civil en el Valle de México, alertan en cuanto a supuestas campañas de desinfección por la nueva ola de Covid-19. Recomiendan no dejar entrar a ningún desconocido, pues hay que recordar que los maleantes se visten con uniforme de esta dependencia.



El Sol de Toluca



Sí, detienen a Raymundo "N" ¿y luego?

Esta semana es tema obligado la detención del exalcalde de Toluca (que por razones del proceso abierto en su contra debe ser mencionado como Raymundo "N", aunque su identidad sea del conocimiento público), todo lo que esto rodea y puede significar para el proceso electoral del 2 de junio próximo, así como lo que esto representa para la vida política de la entidad.

n primer lugar está el hecho en sí mismo: el exalcalde había logrado evadir la acción de la justicia en noviembre del año pasado cuando, gracias a una fuga de información, el entonces funcionario municipal fue alertado sobre las intenciones de detenerlo y logró escapar, en ese momento, sin rumbo definido; de esas acciones se culpó a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) y a su titular, José Luis Cervantes, aunque después se informó que la filtración provino del área de inteligencia de la policía municipal.

Comenzaron las investigaciones para ubicar y detener al exalcalde toluqueño con lo que surgieron algunos rumores respecto a su ubicación, mientras unos ya lo hacían en el extranjero, otros aseguraban que estaba en algún municipio del Valle de Toluca y también quienes lo ubicaban en la Ciudad de México protegido por algunos amigos de la política; esto último fue lo más acertado; al menos así lo informó la Fiscalía mexiquense tras la detención del exalcalde en la Ciudad de México.

El anuncio de la detención se hizo alrededor de las 4:00 de la mañana a través de las redes sociales de la dependencia; en ese primer informe se indicaba que la acción judicial había sido ejecutada por personal de la FGJEM en conjunto con la Policía Ministerial de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Comisión Nacional Antihomicidio (Conaho), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del gobierno federal en coordinación con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGICDMX).

Todo un grupo que incluía hasta personal militar, como si se tratara del peligroso líder de una célula criminal encerrado a piedra y lodo en un cuartel protegido por decenas de hombres armados hasta los dientes y dispuestos a matar o morir. Parecía más una acción enfocada a hacer más grande la presentación de una detención sin más chiste que la de haber encontrado al hombre que logró evadirlos una vez gracias a un "pítazo".

"Haiga sido como haiga sido" diría cierto político; Raymundo "N" fue asegurado y trasladado a las instalaciones de la Fiscalía capitalina para que, después de cumplir con los trámites de rigor, fuera trasladado a las oficinas de la Fiscalía estatal, en donde se realizaron las diligencias correspondientes con relativa celeridad para que, antes del mediodía, el exfuncionario fuera ingresado al penal de Santiaguito en Almoloya de Juárez.

Contrario a otros casos en los que se ha visto que el traslado de los delincuentes se hace en decrecía, moviéndolos por los sótanos de de la dependencia y trasladándolos, sí escoltados, pero en vehículos "normales" sin necesidad de más alharaca; al exalcalde lo exhibieron llevándolo por la explanada de la Fiscalia estatal, se le subió a un vehículo blindado como si se esperara que lo fuera a intentar rescatar un grupo armado, y se le llevó al penal de destino en donde ya lo esperaban un grupo de personas (quizás enviadas con intereses políticos) para insultarlo y montar todo un show telenovelesco.

¿Había necesidad de eso? Seguramente no pero quizás sí. Todo ese operativo estaba enviando dos mensajes: el primero a quienes intentan evadir la acción de la justicia para que sepan que la autoridad tarde o temprano los va a atrapar y los tratará como criminales y el segundo, a aquellos políticos que han incurrido en ilegalidades para que se note que no habrá trato preferencial, o bueno sí lo habrá pero en un sentido más que negativo.

Ahora bien, pasando al terreno de lo político, la captura del priista Raymundo "N" (porque hasta donde sabemos el partido no lo ha expulsado de sus filas e incluso, hasta intentaron defenderlo con aquel nefasto y lamentable comunicado que

después resultó que nadie había emitido) podría tener un impacto negativo para el tricolor en el proceso electoral de este año si es que este instituto político no actúa rápido y, más allá de deslindarse, asume su responsabilidad al haberlo apoyado y abanderado y reconoce que fue un error hacerlo para enviar el mensaje de que el tricolor no tolerará este tipo de acciones.

En caso de no hacerlo así o de simplemente decir que todo es culpa del tipo y que la institución no tuvo nada que ver, dificilmente habrá posibilidad de que la gente crea una sola de esas palabras y considere que efectivamente el partido que lo llevó a la presidencia municipal de la capital mexiquense realmente aprendió su lección y tendrá más cuidado en seleccionar a sus posibles candidatos y lo haga más allá de intereses políticos y con un mayor cuidado de los perfiles que presenta.

El PRI se encuentra ante un momento decisivo para el proceso electoral porque de no actuar correctamente o de simplemente dejar pasar y hacer como si nada pasara, estará enviando un mensaje de irresponsabilidad y tolerancia ante la actuación ilegal de un hombre que abusó del poder que a través del instituto político obtuvo y que no actuó con apego a los principios que, se supone, este partido promueve

Más allá de la amistad o fraternidad

El anuncio de la detención se hizo alrededor de las 4:00 de la mañana a través de las redes sociales de la dependencia

que como correligionarios puedan tener los priístas con el hombre que ayer fue detenido en la Ciudad de México, deben considerar y anteponer los valores de su instituto político para salir a condenar las acciones del exedil, señalar el repudio a estas formas de actuar y asegurarle a la ciudadanía votante que eso no volverá ocurrir en el proceso que se avecina.

El mensaje también serviría para ser bastante claros con los ediles y diputados en funciones y quienes pretenden serlo: no se permitirá el mal uso del poder que a través del partido adquieren y mucho menos se apoyará a quienes incurran en este tipo de faltas porque, además, ya lo vimos: no serán tratados como cualquier delincuente sino como aquellos criminales de alto perfil que no pueden ni deben tener opción a escape.

X: @Mega_IsraelMtz Facebook:Mega.JIsraelMartinez

MILENIO°

OPINARIO

FABIÁN RODRÍGUEZ



@fabianrodbernal

¿El PAN se volvió guinda?

ue en las últimas horas el PAN está comprometiendo la alianza PRI-PAN-PRD-por unos cuantos millones de pesos y por pactos de impunidad en el Estado de México... ¿Será cierto?

Desde hace semanas el PRD decidió, a través de su consejo, que irían solos en estaelección del 2024 en razón de los resultados obtenidos el año pasado. La convocatoria para registrar a los precandidatos está abierta y se han sumado varias fuerzas, incluso de la sociedad civil, con un partido que parecía irse en picada pero que en solitario podría dar la sorpresa.

Días después, voces dentro y fuera del Sol Azteca motivaron al presidente Agustín Barrera a sentarse con la recién nombrada Ana Lilia Herrera y Anuar Azar, presidentes del PRI y PAN, respectivamente, para concretar una posible alianza "renovada" y con mejores condiciones para las militancias de las tres fuerzas.

Cabe recordar que el priismo está fragmentado desde la salida de Eruviel y otras fuerzas, por lo que la nego- alianza en lo oscurito? ciación pareciera más

pareja para los tres partidos, pero los panistas se han mostrado reacios, constantemente inconformes y cerrados al diálogo...como si tuvieran un Plan Blisto.

En política no hay casualidades

La pregunta que todos se hacen es... ¿el PAN está trabajando de forma autónoma en el Estado de México en una alianza en lo oscurito o es una instrucción de MUY arriba? ¿Xóchitl y Enrique Vargas estarán enterados de las decisiones de Anuar y Marko?

NoeslaprimeravezqueelPANhacealgo "sin querer" para desprestigiar y romper la alianza de oposición frente a la maquinaria gubernamental. La lista filtrada de Marko Cortés de hace unos días, a los únicos que benefició fue a Morena y sus aliados. ¿Están haciendo algo similaracá?

En las próximas horas podremos

ver qué sucederá, si el PAN retoma el diálogo o si de verdad planea entregar el Estado de México por completo este 2024 a cambio de una parte de su famoso

"Corredor Azul".

¿Trabaja de forma

autónoma en una

El sábado es el último día para registrar una posible coalición o candidatura común. Estaremos todos atentos a lo que podría ser un punto de quiebre final para la consolidación de Morena por muchos años en el poder, o el inicio de una remontada que pinta heroica para los partidos de oposición.





DOSSIER POLÍTICO

El extravío de la clase política

JUAN CARLOS VILLARREAL

A POLÍTICA HA sufrido un gran deterioro cuando el impulso a la democracia suponía lo contrario; 50 años después de que se adoptó esta forma de gobierno en la mayoría de los países que profesaban el liberalismo hoy se enfrenta una de sus peores crisis debido a la ineficacia de los gobiernos y la corrupción de sus políticos.

AL ENFRENTARNOS AL fracaso del modelo neoliberal luego de un largo periodo de estabilidad en los sistemas democráticos, lo que hoy acelera o detona los cambios ya no es producto de la clase política ni del ingenio de los estadistas, los principales cambios están surgiendo de abajo, en donde la internet y las redes sociales, han logrado romper el cerco de la censura que tradicionalmente tuvieron los gobiernos.

EL PODER ES cada vez más vulnerable y está sujeto constantemente al asedio, eso no significa que los poderosos han perdido su influencia, o que el pueblo haya ganado poder frente al poder público. Se trata más bien de una nueva arena en donde el ciudadano ejerce su libertad de expresión bajo la fuerza inédita que proviene de las redes sociales, pero los nuevos poderosos las controlan y las organizan en un enorme enjambre

como sugiere Byung-Chul Han.

EL NUEVO CALDO de cultivo que acelera los ciclos de malestar y nos coloca en la "era de la ira" proviene de la corrupción de la clase política y de todos los privilegios que han sobreexplotado las elites a lo largo y ancho del mundo. Se puede discutir amplio sobre el impacto o la ausencia de valores éticos en la clase política, pero para no complicarnos ubiquémonos en dos de sus extremos.

DE UN LADO el realismo político que encabeza Maquiavelo y para quien en el centro del poder esta la eficacia en la obtención de los resultados deseados, junto con los utilitaristas para quienes el resultado final es el único objetivo valido de sus empeños, ganar el poder a costa de lo que sea y mantenerlo.

EL OTRO GRUPO lo encabezan los filósofos que dieron origen al impulso de las virtudes y de una determinada ética de lo público caracterizada por valores y principios. Por décadas el pensamiento que orientó a los políticos que profesaron esta corriente fue: la búsqueda del mítico bien común.

AHORA BIEN, EN donde nos encontramos y a cuento de que vienen estas ideas:

LOS POLÍTICOS CON ausencia de valores que guíen su deber. Este espacio sería insuficiente para referirse a todos los escándalos que nuestra memoria registra con actores políticos de todos los partidos políticos.

MIENTRAS EL FIN último de la política siga siendo adquirir el poder para lograr beneficios personales, las instituciones y los partidos políticos se alejarán más de la búsqueda del bien común.

LA KAKISTOCRACIA QUE nos domina es también producto de la sociedad en la que vivimos. Si bien es cierto que nuestras elites tienen ciertas características que construyen sus propios valores y prioridades, nuestros políticos no son importados de otro país ni producidos en otro espacio en donde no convivan con hábitos y costumbres que tiene nuestra sociedad.

CON EL ACTUAL malestar ciudadano, ¿por qué nos seducen la estridencia y los discursos disruptivos de lideres políticos impresentables? "miénteme más, que me hace tu maldad feliz", decía un viejo bolero que parecen replicar los lideres políticos que hoy ganan con facilidad sus elecciones, sin límite alguno hacen ofertas impracticables, vaticinan mundos mejores, y al final dejan a sus gobiernos sostenidos en alfileres.

QUE LA MAYORÍA que detenta el poder tenga más herramientas que la oposición para ocultar sus trapacerías no significa que no las cometa, es cosa de tiempo para descubrir los abusos de quien nos gobierna.

EL EXTRAVÍO DE nuestra clase política debe llamar a una reflexión profunda, porque no se ve ni fácil ni pronto un cambio generacional que promueva otro tipo de valores o que impulse prácticas que nos recuerden a las viejas virtudes cardinales de los grandes maestros de la filosofía política.

PORTAL

PÁGINA 4 19 DE ENERO 2023



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- · Detienen a Raymundo.
- Posible alianza PANDR.
- Eruviel en el PVEM.
- · Otra denuncia contra Alito.
- Y calla la rabiosa jauría...

La mañana de aver jueves 18 amanecimos con la noticia de que había sido detenido en la CDMX el hasta entonces prófugo ex presidente municipal de Toluca Raymundo Martínez Carbajal, "Mr. Baches" (antes #LordTarifazo), luego de casi dos meses del fallido intento por detenerlo en su domicilio. El mensaje de la administración de la Maestra Delfina Gómez Álvarez deber ser que no habrá impunidad para nadie. Esto es otro duro golpe al ya de por sí muy decaído PRI que llega al proceso electoral de este año derrotado en todas las encuestas, y en la capital mexiquense no es la excepción, por lo que mucho tendrá que trabajar, cuesta arriba, Paola Jiménez Hernández o Braulio Álvarez Jasso. quien resulte candidato de la alianza opositora ... NOTAS CORTAS: Hasta el cierre de esta edición, la presidenta del CDE tricolor, Ana Lilia Herrera, no había externado comentario alguno tras la detención de su compañero de partido ... Y ya que menciona mos la colación anti Morena, corre la versión de la supuesta ruptura PRI - PAN - PRD y que el algunos distritos locales y municipios, sí se aliarían Acción Nacional y el sol Azteca, y eso que en el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática de noviembre del año pasado había acordado ir solos a las elecciones concurrentes del 2 de junio. De confirmarse ese rumor, los resultados a favor de la 4T serían muy parecidos a los de 2018 que lo ganó casi todo, aunque existen municipios en los que el PAN ganaría incluso participando en solitario, como Huixquilucan y Metepec, pero necesitaría del PRI para retener Naucalpan (donde ejerce un fuerte liderazgo el diputado local y ex líder del SUTEYM, David Parra Sánchez) Tlalnepantla (donde priístas y panistas están divididos respecto al actual alcalde Marco Antonio "Tony" Ro-

dríguez Hurtador, perdón, Hurtado, situación que favorecería a cualquiera de los legisladores morenistas Jezabel Delgado Floreso Max Correa) y Atizapán de Zaragoza en el Valle de México Por su parte, Morena ya distribuyó los distritos electorales federales, quedándose con la mayoría, 18, mientras al PVEM le cedería 12 y 9 al PT. El 1 de Jilotepec será verde, por lo que su candidata será la actual diputada local María Luisa Mendoza Mondragón, quien le arrebataría ese distrito a los rancios cacicazgos priístas. En el 22 de Naucalpan también iría un pevemista, y ese sería José Luis Durán Reveles. Mismo caso del 26 de Toluca que ahora sí ganaría Ernesto Monroy Yurrieta. En el 35 de Tenancingo pondrá Morena y ahí suena fuerte el ex alcalde de Tenango del Valle Pablo Iván Guadarrama Mendoza, quien enfrentaría al ex líder del SMSEM Roberto Sánchez Pompa por el PRI. Seguiremos dando más nombres en próximas entregas ... Este medio día podría reaparecer el nefasto ex gobernador Eruviel Ávila, incluso hasta de manera no presencial, pero sí por medio de sus allegados ahora "ambientalistas" cuando en "su" Ecatepec de un mensaje acompañado del dirigente estatal de ese partido, José Alberto Couttolenc ... Oootra acusación contra el presidente del CEN del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. Ahora fue la diputada federal por el hermosísimo Tamaulipas, Monserrath Arcos, quien lo acusa de exigirle "moches" de la parte de las prerrogativas que le corresponden a la organización de las mujeres pirístas que hasta hace unos días ella presidía. Lo curioso es que eso lo calla la rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder presidencial prianista en turno. como también calla el uso de un avión privado de su candidata panista X6chitl Gálvez en Tabasco ¿v si hubiera sido la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo la que lo hubiera utilizado? ... Feliz fin de semana, raza.

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



PÁGINA 2 19 DE ENERO 2023



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Ana Lilia Herrera y la carga de tejer fino para, por lo menos, mantener lo que tienen.
- Pasar en automático a los actuales alcaldes para buscar una reelección puede ser sinónimo de derrota.
- Ixtlahuaca, Almolova de Juárez, aceptar imposición de Enrique Vargas en Naucalpan son sólo unos ejemplos de una derrota anunciada si buscan repetir los actuales ediles.
- Dato del día: Último trimestre del año desastroso para el Estado de México en percepción de inseguridad.
- Dos de los seis municipios del país donde la población se siente más insegura son mexiguenses. Naucalpan y Ecatepec.

SALIÓ DEL PRI Eric Sevilla, uno de los más cercanos al ex gobernador con una alta percepción de traidor. Alfredo del Mazo y llegó ANA LILIA HERRERA a ocupar una vez más la dirigencia tricolor, pero no como en otros tiempos. No se puede dar el lujo de mantener su postura prepotente, aunque tampoco puede irse por la libre.

Dicho de otra forma, tiene que cuidar el trato que tiene con los priistas, algo que no hacía anteriormente, cuando el PRI dominaba en el Estado de México, siempre arrogante.

Ahora va se reunió incluso con uno de los más cercanos a la "delmacista" ex candidata perdedora Alejandra del Moral, Darío Zacarías y no porque sea considerado como un gran operador, al contrario, siempre se ha caracterizado por su poca valía cuando se trata de operaciones electorales importantes, pero era de otro grupo político y es

Tiene que abrir las puertas a todas las expresiones para contener hasta donde sea posible la fuga de militantes o líderes regionales.

Pero ¿Por qué tejer fino? Existe la percepción de que usarán la fórmula más sencilla para elegir a los próximos candidatos, aunque claramente eso signifique perder espacios.

Existen alcaldes que sin duda, no tendrían problemas para repetir en sus cargos o ser competitivos en una reelección, pero esa fórmula no se puede repetir en todos los casos, porque la imagen que tienen los llevaría a una derrota casi segura.

Tres casos pueden ser claros para ejemplificar la situación. Ixtlahuaca, donde el alcalde Abuzeid Lozano ha hecho un papel muy cuestionado durante la mayor parte de su administración.

Un alcalde en automático no asegura el triunfo y en este caso, la situación puede derivar en una

Almolova de Juárez, el alcalde Oscar Sánchez es otro caso similar, con más problemas y desatinos que actos positivos. Los problemas familiares que enfrenta lo hacen un candidato débil.

Si soportan que Enrique Vargas imponga de nueva cuenta a Angélica Moya, la derrota es factible. El PAN está en picada y la alcaldesa ha hecho un pésimo papel.

Pareciera que el trabajo realizado por ANA LILIA HERRERA es minudoso y viene avalado por la dirigencia nacional.

tas busquen otros espacios sin importar que los llamen traidores, tanto como aquellos que van a preferir mantenerse al margen y dejar a los líderes que los acompañan a que voten libremente.

Mucho más delicado cuando parece inminente que la administración estatal y federal podría intervenir en las elecciones y buscarían restar a cualquier precio, la fuerza que le queda al tricolor.

Por eso lo anotábamos desde que llegó: la dirigente tiene capacidad y muchos confían en ella, pero ahora enfrenta un panorama distinto donde incluso mantener lo que tienen parece complicado. Que todos repitan para pelear por el cargo que tienen, parece una apuesta con altas probabilidades de perder...

EMPIEZA MAL EN PERCEPCIÓN DE INSEGURI-DAD LA GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ

Sólo han pasado cuatro meses desde la llegada de la nueva administración encabezada por DEL-FINA GÓMEZ y el tema de la inseguri dad parece no tener solución.

Y es que la percepción entre la población es de miedo a vivir en el Estado de México o al menos en las principales ciudades. Los casos de Texcaltitlán, donde se presentaron hechos violentos y luego el secuestro de pobladores.

El secuestro de trabajadores de pollería entre los asuntos más sonados parece que tienen a la población preocupada.

En el trabajo realizado en Desde las Alturas donde preguntamos cuánto confiaban empresarios y periodistas en que la nueva administración resolviera el problema de la inseguridad resulta que confían muy poco, ya que de 10 puntos probables sólo le dieron 4.5.

Ahora con la encuesta nacional de seguridad pública urbana que dio a conocer el INEGI es posible notar que la percepción de la población es negativa, a pesar del cambio de mandatario y que es de otro partido.

De los seis municipios con los más altos niveles de inseguridad que percibe la población en el país, dos son del Estado de México. Naucalpan y Ecatepec. Uno con alcaldesa panista y el otro morenista con dos periodos al frente del cargo.

De los 8 municipios que analiza el INEGI del Estado de México, 7 tienen porcentajes por arriba del 70%. Eso quiere decir que al menos 70 personas de cada 100 se sienten inseguras viviendo en su demarcación.

Sólo Atizapán de Zaragoza tiene un promedio de personas que se sienten inseguras del 58.2 que si bien no es de los más bajos del país, por lo menos se acerca a la mitad de la población.

Pero en el caso de Naucalpan y Ecatepec la situación es más que complicada, ya que en el primer caso 91 personas de cada 100 se sienten inseguras, sólo 9 no tienen temor de vivir en ese municipio.

En Ecatepec son 89 de cada 100, que tampoco es como para dejarlo pasar y aquí la situación es peor porque el alcalde Fernando Vilchis de Morena ya lleva dos periodos y no da resultados. Pero parece que los habitantes de este municipio va se acostumbraron a la inseguridad, porque seguramente Pero en el campo, es preocupante que los priis- Morena ganará de nueva cuenta ese municipio.



Percepción de inseguridad en Ciudades del Edoméx

La percepción de inseguridad plasmada en la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI, coloca a algunas ciudades del Estado de México en la mitad de la tabla. Ocupando Toluca, Ecatepec, Netzahualcóyotl, Naucalpan, Tlalnepantla, Izcalli, Atizapán y Chimalhuacán los lugares del 48 al 55 en el ranking de 90 ciudades seleccionadas en todo el país.

Hay que considerar que el territorio mexiquense es el estado más poblado y siempre con cifras impresionantes, el Estado de México ha sido constantemente noticia debido a que la percepción de inseguridad entre sus ciudadanos es alta. Anteriormente el oriente mexiquense solía destacar en mediciones similares, pero ahora, la percepción de inseguridad en los municipios del poniente del Valle de México supera a la del oriente.

La ENSU del INEGI proporciona una referencia sobre la eficacia de las autoridades locales en materia de seguridad pública, un tema crucial que resuena en todas las encuestas y que se perfila como un eje central en las próximas campañas políticas a todos los niveles.

De acuerdo con el estudio, la capital del estado, Toluca, es la ciudad donde se percibe una mayor inseguridad del estado de México, con un 86% de los encuestados manifestando esta preocupación en relación con las calles, cajeros y transporte. Esta cifra contrasta con el municipio donde, aunque alta, la percepción de inseguridad es un pocomenor, con un 72% de mexiquenses compartiendo este sentimiento.

Lo más relevante de esta investigación es el cambio en la geografía de la inseguridad. Tradicionalmente y como lo comentamos antes, el oriente del Valle de México ocupaba los lugares más altos en mediciones sobre percepción de inseguridad, pero ahora más significativamente -aunque Naucalpan es constante- son los municipios metropolitanos con mayores ingresos y una intensa alternancia política los que encabezan esta lista.

Este estudio ofrece la oportunidad de analizar más a fondo algunos factores que podrían estar influyendo en la percepción de inseguridad, como: el grupo político que actualmente gobierna la región y ha logrado disminuir los índices de percepción de inseguridad, la alternancia política en el Estado de México, y, posiblemente el factor más significativo; la presencia de Delfina Gómez Álvarez, la primera mujer en gobernar la entidad.

Este índice que es el reflejo del sentimiento de los ciudadanos pueda mejorar en toda la geografía mexiquense. Para eso la estrategia e inteligencia deben ir por delante, acompañados de esta consistente entrega de programas sociales.

INRIRII

PÁGINA 2 19 DE ENERO 2024





XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ, PRECANDIDATA PRESIDENCIAL de la alianza PAN-PRI-PRD, acusó a los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador quienes se han convertido en "los coyotes VIP" de la \$-T. Xóchitl Gálvez, señaló que Morena significa impunidad y se refirió a las revelaciones periodísticas de los negocios públicos de los hermanos López Beltrán, (hijos del primer matrimonio del presidente de México), en especial los negocios vinculados con la adquisición de medicamentos en Quintana Roo y la compra de balasto para el Tren Maya, en ambos casos a empresas de su amigo Amílcar Olán. La precandidata del Frente por México, manifestó que "los hijos del presidente López Obrador se han convertido en los coyotes VIP de la '4T'", y consideró que no es casualidad que el Tren Maya, obra emblemática del actual gobierno, "esté costando tres veces más de los que presupuestaron". En el gobierno federal, dijo-, "Se dan baños de pureza en los discursos, pero en los hechos ¡primero los López! Con Morena, continuidad es impunidad". En la construcción del Tren Maya, han sido gastados 500 mil millones de pesos en lugar de los 120 mil millones que habían sido anunciados al principio de la obra emblema de AMLO. Lo anterior lo vinculó Gálvez con la desaparición del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) planteada por López Obrador, y dijo que espera que esa medida no sea "para ocultar el cochinependencia. Gálvez Ruiz, expresó su preocupación por la reforma a las pensiones anunciada por López Obrador, de lo que dijo tener la impresión de "que quiere quedarse con nuestros ahorros, y eso sí está grave. Ahí sí creo que es injusto que el gobierno quiera al ordenamiento del Transporte, controlar los ahorros de los mexicanos, de nuestras afores. ¡Aguas! Aguas porque ya se acabó todos los fideicomisos, ya se acabó todos los cajoncitos que había de guardaditos y el caso de los accidentes mortales ahora va por las pensiones de las y los

a integrantes de su equipo de campa- frazado de ocurrencias montadas ña; entrará Enrique de la Madrid en lu- en grandes acciones como el en-

+ Xóchitl Gálvez acusa a hijos de López Obrador; se han convertido en coyotes VIP de la 4-T.

+ Xóchitl ajusta a integrantes de su equipo de campaña; entrará Enrique de la Madrid en lugar de Santiago Creel.

- + En la oficina de vocería de la Maestra Delfina Gómez, no fluye la comunicación social de manera precisa.
- + El Secretario de Movilidad Daniel Sibaja se quiere pasar de listo con las autoridades electorales, auto promocionándose políticamente con proyecto imposible de realizar, el metro en el Edoméx.

la candidata presiconformada por



PAN, PRI y PRD, se espera que su popularidad siga subiendo, pues la juventud de Enrique de la Madrid, llegará para aportar ideas frescas a la candidatura presidencial de la candidata nacida en la región indígena de Hidalgo.



EN LA OFICINA DE VOCERÍA DE LA MAESTRA DELFINA GÓMEZ, no fluye la Comunicación Social con información precisa, pues en un comunicado oficial emitido la semana pasada, sobre el subsidio a la tenencia vehicular, que dejó muchas habla especificamente de los vehículos particulares, sino del transporte público, el secretario de Movilidad, Daniel Sibaja, presentó algunas acciones

pero en ninguna de ellas, se mantiene una postura firme respecto tampoco del número de concesiones y mucho menos, es de imaginar que tomen medidas firmes sobre revocación de concesiones en ocasionados por los transportistas en la entidad mexiquense. Más XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ, ajusta allá de proselitismo auténtico, dis-

gar de Santiago tuerto de construir el Metro en el Esta-Creel Miranda. do de México, que es la bandera polí-Con los nuevos tica del secretario Sibaja, pues hay nombramientos, que recordarle que sólo faltan 4 meses para que se lleven a cabo las elecciodencial por la Coa- nes en México y también que se inforlición Fuerza y Co- me en medios profesionales y no ofirazón por México, cialistas en los que, a diario Daniel Sibaja atiborra de mensajes propagandísticos suyos, porque es de dominio nacional, que los intereses del poderoso pulpo camionero en el Edoméx, son la base del dinero para las campañas políticas electorales al menos eso sigue siendo una constante elección tras elección en el Estado de México, para hablar, antes creo vo, hav que estar bien informado, para conocer más que imaginar, hay que documentarse

EL SECRETARIO DE MOVILIDAD de la Maestra Delfina Gómez, Daniel Sibaja, se quiere pasar de listo con las autoridades electorales, a diario sigue promoviendo en redes y otras plataformas a modo y subsidiadas por su equipo de comunicación social, el entuerto del metro en el Estado de México, para hacerse propaganda a costa de la secretaría que ocupa y que está decidido a usarla co-mo "trampolín político" y seguramente una jugosa caja chica, porque es bien sabido que el ex diputado local, obedece a ciegas las "órdenes" de uno de los hijos del Presidente de México, a quien las malas lenguas señalan como uno de los nuevos "milenials", que es el mayor lavador de dinero en México... cuando el río suena, es porque piedras lleva. Lo anterior, tiene como fundamento, las recientes declaraciones de funcionarios de muy alto nivel en Estados Unidos de Norteamérica, que han señalado también al nuevo marido de la candidata oficial para la Presidencia de México por Morena, y para el señor de los "otros" datos, le recordamos que esa información no es de la "prensa chayotera" de este lado del charco, se trata de autoriro" que hubo en los contratos de esa de- dudas y confusión, debido a que no se dades de la CIA, DEA y el Departamento del Tesoro en Estados Unidos de Norteamérica, bueno ahí se las dejo, por si lo quieren replicar en sus "mañaneras"



CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albiter S. alfredo albiter@capitalmedia.mx



¡Y se quejan! (última)

Y entonces decimos, "chiale", de dónde salen los franeleros, porque no sé si te has dado cuenta hasta en las tiendas de conveniencia o farmacias de cadena hay uno o dos de ellos. Claro, no podrían estar si no se les permitiera, si no les diéramos, aunque sea unos cinco pesitos. Ahora mejor, preferible que lo hagan a que te asalten. La neta sí, pero también ahora resulta, los rentean dueños de accesorias, casas o lotes baldíos. ¿Cómo se le hace ahí?

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me recuerdan, hemos platicado sobre el expediente JDCL/114/2023, del Tribunal Electoral del Estado de México, en donde la síndico de Ocoyoacac, Maribel Montes, denuncia Violencia Política de Género, señalando como responsable de ello al presidente municipal de Ocoyoacac, Samuel Verdeja Ruiz y a parte de su séquito. "Samuel Verdeja, instruyó a directores, subdirectores y coordinadores de área firmar un documento en donde se responsabilizaba a la síndico de los hechos ocurridos en la Plaza de los Insurgentes (21112023), situación que puso en riesgo la integridad física de la funcionaria y su buen nombre. También acusar a la síndico (públicamente) de propiciar la toma de la presidencia. Sin datos fidedignos, pruebas y evidencias, la señaló de ser quien propició esas acciones", debemos sumar el que se le negó acceso a información que le permitiera cumplir adecuadamente con el cargo de síndico municipal, y claro, estas negativas tienen que ver con laudos, presupuesto, compras y adquisiciones -rubros en los que están más chuecos que un churro- ¿ Y sabes por qué?, pues porque esto dejaría en evidencia todos los "bisnes" jugosos que realiza "Samy" con su comadre, la diputada local y coordinadora de la mini bancada del PVEM, María Luisa Mendoza -la misma que sueña con ser presidenta municipal de Jilotepec-. Por cierto, según

me recuerdan esos plumíferos en el hilo, en el Cabildo del 5 de diciembre del 2023, no le permitió hacer uso de la oz, indicándole al secretario que a la síndico, nel... Pero el tal "Sam" no se la iba a guardar y sólo por eso en el Cabildo del 19 de diciembre, señaló a Maribel Montes de que "había denunciado a todos", o sea el chisme en pleno con tal de hacerla quedar mal...Previo a ello, en la décima segunda sesión (14122023) apoyado con el área jurídica, el presidente amedrentó a la síndico, vociferando que sus quejas y documentos guardados no servían. Como es bastante claro, minimizó la persona de Maribel Montes. Y claro cómo no, tenía que demostrar su mano dura, por ello la amenazó con denunciarla por usurpación de funciones, ¿por qué?, pues así nomás, porque según él lo estaba haciendo al realizar cosas, acciones que no le correspondían. Ya le seguiremos... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.